

JA ZU

OKTOBER 2023

www.oberndorf-sbg.spoe.at

[f](#) [@](#) [v](#) [d](#) JazuOberndorf

OBERNDORF

DAS BÜRGERINNEN- UND BÜRGERJOURNAL DER SPÖ OBERNDORF | SPÖ



NEUER WALDKINDERGARTEN

BESTE KINDERBETREUUNG FÜR OBERNDORF



Liebe Oberndorferinnen! Liebe Oberndorfer!

Ein ereignisreicher Sommer liegt hinter uns. Gemeinsam mit unserer Schwesterstadt Laufen haben wir unser 1275-Jahr-Jubiläum gefeiert! Darauf folgten viele weitere Jahreshöhepunkte: Der neu gestaltete Peter und Paul Markt sowie das traditionelle Parkfest unserer Stadtkapelle, der Friedens- und Inklusionslauf, die Festmesse nach der Generalsanierung unserer Wallfahrtskirche Maria Bühel, Sommerkino, Straßentheater, Wassermusik am Stille-Nacht-Platz, ein lustiges Flussfest und eine großartige Piratenschlacht unserer Schiffergarde, ein tolles 'feuerfest' unserer Freiwilligen Feuerwehr mit Segnung des neuen Tanklöschfahrzeugs sowie ein schönes Erntedank mit Pfarrfest.

Sie sehen, Oberndorf bietet so viel und noch viel mehr, als ich hier aufzählen konnte. Es ist wunderbar bei uns! Ich danke allen Menschen, Institutionen und Vereinen, die es ermöglichen, dass wir in Oberndorf ein so reges Miteinander haben!

Beste Bildung für unsere Kinder und Jugendlichen

Beste Bildung beginnend in der Kleinkinderbetreuung bis hin zu Lehre und Matura muss unserer Gesellschaft etwas wert sein! Das SPÖ-Team Ja zu Oberndorf legt hier einen politischen Schwerpunkt. Daher freuen wir uns,

dass wir in Oberndorf das Angebot unserer Kinderbetreuung ausweiten können. Es ist uns gelungen, innerhalb kürzester Zeit in Oberndorf an der Lindach einen Waldkindergarten zu errichten. Dort findet die Vormittagskinderbetreuung bei (fast) jedem Wetter im Freien statt. Ein eigener Wagen sorgt für die notwendige Infrastruktur und für Schutz auch bei Starkregen. Mein Dank gilt allen Verantwortlichen, die sich in den letzten Monaten so intensiv für dieses Projekt engagiert haben. Es ist keine Selbstverständlichkeit, einen Waldkindergarten in so kurzer Zeit zu errichten und den Betrieb der Gruppe zu organisieren. Es macht mich stolz, dass wir in Oberndorf, wenn alle an einem Strang ziehen, so ein Projekt stemmen können.

Oberndorf beschließt echten beitragsfreien Vormittagskindergarten für ALLE Kinder ab dem dritten Lebensjahr!

Für Unverständnis sorgte das Land Salzburg beim sogenannten Gratiskindergarten. Zum einen handelt es sich nicht, wie von der Landespolitik suggeriert, um einen Gratiskindergarten, sondern um vier beitragsfreie Betreuungsstunden pro Tag. Zum anderen gelten laut Land diese vier beitragsfreien Stunden nur für Kinder, welche zum Beginn des Kinderbetreuungsjahres (1. September) das dritte Lebensjahr voll-

endet haben. Das heißt, wenn ein Kind am 2. September das dritte Lebensjahr vollendet, käme es nach den Vorgaben des Landes nicht in den Genuss der vier beitragsfreien Stunden. Wir finden diese Gesetzgebung vom Land nicht fair.

Daher hat die Stadtgemeinde Oberndorf auf Vorschlag unseres SPÖ-Teams Ja zu Oberndorf diese Ungleichbehandlung ausgebessert und beschlossen:

1. dass der gesamte Betreuungsvormittag von 7 bis 13 Uhr – das sind 6 Stunden je Tag – beitragsfrei sind, und
2. dass auch alle Kinder, die im ersten Kindergartenjahr das dritte Lebensjahr vollenden, in den Genuss dieses echten beitragsfreien Betreuungsvormittags kommen.

Sie sehen: Unser Team Ja zu Oberndorf sorgt für Fairness und soziale Gerechtigkeit in Oberndorf!

Aktuelles vom geplanten Sportzentrum

Die Gemeindevertretung hat sich, wie bekannt, mehrheitlich für den Standort Lindach an der B156 für das neue Sportzentrum ausgesprochen. Damit dort ein Sportplatz errichtet werden kann, müssen die Grundstücke umgewidmet werden. Die Entscheidung



Die neue Gleiserei bereichert Oberndorfs Gastronomie. Bürgermeister Georg Djundja und Gemeindevertreterin Stefanie Brandstätter bei der Eröffnung mit den Betreibern Familie Kostić.



Die Stadtgemeinde Oberndorf unterstützt die Sanierung der Wallfahrtskirche mit bis zu 180.000 €. Bürgermeister Georg Djundja mit Rektor Heribert Jäger, Weihbischof Hansjörg Hofer und Musiker Karl Gradl beim festlichen Gottesdienst nach Abschluss der Sanierung.



Feierliche Segnung des neuen Tanklöschfahrzeuges für unsere Freiwillige Feuerwehr. Danke allen Feuerwehrkameradinnen und -kameraden für ihren tagtäglichen Einsatz für unsere Sicherheit in Oberndorf.



Bürgermeister Georg Djundja und Vizebürgermeister Josef Joe Eder am angedachten Standort an der Lindach für unser neues Sportzentrum. Die Stadt hat alle Hausaufgaben gemacht. Es liegt nun am Land, ob eine Widmung für das Sportzentrum möglich ist.



1275 Jahre Laufen-Oberndorf. Das ganze Jahr wurde dieses Jubiläum unserer beiden Städte begangen. Im Bild die beiden Bürgermeister bei der symbolischen Fahnenhissung auf der verbindenden Länderbrücke.



Die neuen Defibrillatoren vor dem Stadtamt und vor dem Kindergarten in Ziegelhaiden sind frei zugänglich und können im Ernstfall Leben retten!

über die Umwidmung beschließt zwar unsere Gemeindevertretung, diese kann aber vom Land noch abgelehnt werden. Daher gibt es eine sogenannte Vorbegutachtung beim Land Salzburg. Nach der ersten Begutachtung hat das Land der Stadtgemeinde im heurigen Frühjahr aufgetragen, verschiedene Gutachten von externen Experten einzuholen. Zum Beispiel: Eine Grobplanung, ein Verkehrskonzept, ein Lichtprofil für die geplanten Flutlichtanlagen, ein schalltechnisches Projekt, eine Flora- und Faunakartierung und vieles mehr. Die diversen Gutachten, die die Stadtgemeinde selbst zahlen muss, wurden nun im Sommer beim Land eingebracht.

Es liegt also nun einzig und allein beim Land Salzburg, ob es eine positive

Widmung für unser neues Sportzentrum an der Lindach geben wird. Die Stadtgemeinde Oberndorf hat in den letzten Jahren all ihre Hausaufgaben positiv erledigt. Auch ist es uns gelungen eine nochmalige Pachtverlängerung für die bestehenden Grundstücke bis 31.12.2025 abzuschließen.

Sie sehen, das Team Ja zu Oberndorf arbeitet beharrlich und konstruktiv daran, dass wir endlich ein neues Sportzentrum in Oberndorf bekommen!

Unser Team arbeitet sachlich und mit Hausverstand für Oberndorf

Das Team JA zu Oberndorf hat in den letzten Monaten wieder viel für unser schönes Oberndorf und alle Menschen,

die hier leben, vorangebracht. Wir arbeiten tagtäglich hart für Oberndorf und stellen dabei das Gemeinsame in den Vordergrund. Ich danke dem gesamten SPÖ-Team und allen Menschen, die in Oberndorf zum Wohle unserer Stadt und zur Stadtgemeinschaft ihren Beitrag leisten!

Denn Oberndorf sind wir alle gemeinsam!

Herzlichst, Ihr/Euer Bürgermeister


Ing. Georg Djundja

SPÖ

SPÖ

Die Wohnkosten sind erdrückend, aber
**Wohnbauförderung Neu
kommt erst im Jahr 2025.**
Worauf wartet die ÖVP-FPÖ Landesregierung?



Gedruckt nach der Richtlinie
„Druckerzeugnisse“ des
Österreichischen Umweltzeichens, Geschützte
Werkstätten - Integrative
Betriebe Salzburg GmbH,
UW 1343

IMPRESSUM SPÖ Salzburg (Stadtparteiorganisation Oberndorf bei Salzburg), Wartelsteinstraße 1, 5020 Salzburg, salzburg.spoe.at, hallo-salzburg.at; 24. Ausgabe; **Layout/Fotos** SPÖ Stadtparteiorganisation Oberndorf bei Salzburg; **Druck** Geschützte Werkstätten - Integrative Betriebe Salzburg GmbH, www.gws.at; Durch den Druck dieser Broschüre wurden Arbeitsplätze von Menschen mit Beeinträchtigung unterstützt.

Zugestellt durch die
Österreichische Post

